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理事  各位 

（協議会事務局 奥山殿） 

つつじが丘自治連合会 

   会 長  本田 卓治  

  2021年 2月 後期 理事会 議事録 

日 時 ： 2021年 2月 20日（土）9時 00分～12時 00分 

場 所 ： つつじが丘自治会館 大会議室 

出 席 ： 本田会長・江越副会長・肥後副会長・小引副会長・大内理事・薬師寺理事・山本理事・ 

北島理事・友永理事・片山理事・竹田理事・溝延理事・安東理事・井本理事・湊先理事・    

米田理事・黒木理事・栗木理事・奥山事務局  

≪会長挨拶≫  

・ 懸案になっていた北 5番町の新理事が決定しました。 

・ 南 1番町の方は 3月 1日から 3月 7日（日）の午前中までが投票期間になっています、開票は 7 

日の午後になるので、その時点で当落がはっきりします。 

・ 南 1番町は 184世帯です。本来は投票所まで出向かなければいけないのだが、今回は班長宅で 

投票します。私の感じでは何でも 55～56％位まで行く番町なので、その位は行くだろうと思って 

います。  

・ アンケートについては忙しい処、お手間取らせまして有難うございました。結果がほぼ出揃いま 

した。 

 ・ ホームページの内容もここ 1，2ヶ月の間に徐々に増やして来て、この前の民生委員会議の中で、 

ホームページの開き方をスマホで実践して貰いました。皆さん驚いておられた。ホームページは 

今後も拡充して、整備して行かねばと思っています。 

・ 5月 23日の自治連合会総会ですが、今の状況だとまだまだ予断を許しません。 

 一応市民センターで 108名参加です。現在の定員は 60名ですから難しいので小学校の体育館を 

仮予約しています。22日（土）が小学校の運動会で、雨天順延になれば 23日が運動会になる。 

そうなると、運動会は午前中で終わるので、「総会」は午後になると思いますが、今思案中です。 

＜議 題＞ 

≪A : 意見交換≫ 

□ 番町役員アンケート結果報告              ・・・【本田会長】               

・ 2月第 2週の番町役員会でアンケートに答えて戴きました。一応結果を纏めております。 

・ 役目の中で何が一番嫌だったかの問いには、お金を扱うのが嫌だったというのが多かった。しか 

し、別紙で書いて貰った、業務の改善や要望では「回覧が多い」というのが、圧倒的に多い。 

・ 以外に多いのが、苦情処理。（班長が受ける苦情とは？） 

・ 男女比率では、女性は 3割近い。年代は 60代、70代が主体。 

・ 前年度役員からの引継ぎについては興味がある処で、環境部会・生活安全部会に行くと、引継ぎ 

は何も貰っていないとか、聞いてないとかが多かったので、気になっていた。 

・ 11月 7日の正副会長の意見交換と、このアンケートデーター合わせて、4月から実施予定の 

「自治連合会未加入者問題検討会」のバックデーターとして使って貰いたいと考えている。 
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★ アンケート内容についての各理事の印象 

￭ 全理事からアンケートについての印象を語って貰った。 

・ 回覧が多い。脱会が以外に少なかった。次回役員の辞退が多いが、理由が知りたい。 

・ 何度訪問しても話が出来ない。 

・ 自ら積極的に動こうとする人がいない。 

・ 会議が長い、多い。 

・ 引継ぎをしっかりして置けば、班長の役割が解かる。 

・ 会費・募金の徴収に何度も行かねば集まらないのが嫌。 

・ 引継ぎが充分ではない、何もなかった。 

・ 会費・募金の徴収は日にちを決めて訪問している。その日にいない家は会長宅に持って行く様 

に決めている。回覧は月 2回、それ以外は配布しない。 

・ 半分は番町内での問題。 人の問題や番町内のシステムが出来ていない。 

・ 役員が嫌だというのは、役目内容を改善する余地がある。 

・ 仕事量は普通が多いという結果は意外。番町の傾向がつかめて来たのではないか。 

・ 引継ぎが出来ていないのは、戸惑ったのではないか。（理解していなかった？） 

・ 役員の選出の問題。高齢者を免除するとやる人が限定される。 

・ 役員を辞退するのは高齢者。交代時に話し合いがされてなかった。任期 1年では何も出来ない。 

   ・ 皆さん素直に書いて貰っているので、参考になる。 

・ 班長の役目が多すぎるという意見はなかった。当然の役目と認識している様。 

・ 各番町は何に困っているのか、どんな工夫をしているのか、情報共有して良い所を知らせる様に 

して欲しい。回覧回数ではなく、中身が多い。BOXに入れてある回覧物は誰が選別しているのか。 

子どもと高齢者のための施策ばかりで、中間層の施策が少ない。 

・ 当番町の役員会は、男女年齢バランスが取れているが、この中でも班の統廃合をやっている。 

  将来的にはもっと進めて行く必要がある。 役を決めるにも 2～3軒飛ばして行かねば決まらない。 

・ このデーターについて延べます。年齢は 70歳代が多いが、逆に考えれば危機的な事で、役員は 

入居順に当たるが、余程の理由がなければ拒否出来ない事になっている。もっと若い世代を登用 

して行かねばならないと考えている。業務のスリム化をして欲しい意見があった。 

【本田会長】：初めての試みで、意見を受けて改善はして行かないといけないが、基本的には毎年役 

   が 終わる時期に、この意識調査をやりたいと思っている。 

・ 自治連合会としては、住民の皆さん、番町役員の皆さんがどの様に自治会活動を捉えているかと 

いう事を、常に意識しておかねばいけないと思う。迎合する訳ではないが、多様化する価値観の 

中では、配信するにしてもメールや紙、ホームページでも配信するという風に、色々な媒体を通 

じての意思表示、意見交換が必要ではないか。 

・ このデーターは、折角書いて貰ったので、活かして行かして行きたので、内容の分析をして出来 

  れば 4月号の「広報つつじ」に載せたい。  

□ 総会に関連するスケジュール           ・・・【江越副会長】 

★ 概要説明 

・ 2020年度総会までのスケジュール表を配付、内容を時系列で説明。 

・  
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★ 代議員質疑・意見・提案事項回収 

・ 4月 23日（金）～5月 10日（月）にかけて、各代議員による「総会」での質疑・意見・提案書 

を配布して、記入して貰った物を回収し、内容に対する回答を用意する。 

★ 総会会場 

・ 役割分担については、役割表を配付して知らせる。 

・ 会場については決定していない。市民センター又は小学校体育館。 

・ 1ヶ月前には決定したいが、今後、相談しながら決めたい。 

□ 2020 年度自治連合会議案書（案）について  ・・・【江越副会長】 

★ 総会議案書の概要説明及び確認 

・ 各部と審議しながら回答を得た内容を提示している。 

・ 内容確認を願って、誤字、脱字等あれば連絡ください。 

・ 現時点での会場は、市民センター多目的ホールとしている。 

※ 「生活安全部」の東南海地震のつつじが丘地区被害想定について、被害件数がはっきりしてい 

   ないので、判明してから数字を入れる。 

   ※ 「環境部」の未除草空き地の確認は、確認後に記入する。 

   ・ 2020年度自治協議会事業報告として、南中学校学校運営協議会に 3項目上げてあるが、4項目 

として、2月 25日の文部科学大臣表彰を受ける件を、載せたいと思う。 

・ 広報つつじに載せた「プロジェク答申書」も事業報告に入れる。 

・ 収支決算書については現形式で掲載するが、金額には変更がある。 

・ 会計監査員は 2名。25日に下打ち合わせを行う。4月 10日に監査を実施。 

・ 議案第 2号として、自治連合会の会則改正（案）。新旧対照の会則を添付。改正部分に下線を付 

けている。次回理事会において、承認を得たいので、熟読戴きたい。 

□  21年度事業計画（案）について           ・・・【本田会長】 

★ 事業計画及び予算に関する企画立案 

￭  各部から事業計画及び予算についての説明がされた。 

「環境部」：大内理事 

・ 環境部会は 1回減らした。4・5・7・11・2月に開催する。フンゼロは 4・8月の 2回。 

 除草団体との打ち合わせは 6月。 空き地管理活動の継続推進は、除草の状況管理。環境対策室 

 との連携、管理会社への協力依頼、 生活支援センターとの協働による管理状況の向上。 

・ 空き家については、状況把握と改善推進。営繕住宅室との連携。生活支援センターとの協働によ 

る管理状況の向上。 民生委員児童委員、まちの保健室と連携する。 

公園整備。公園整備助成金の支給。 

・ 名張市クリーン作戦は 6月、つつじが丘クリーン作戦実施は 12月、フンゼロは継続、イエロー 

チョーク作戦の継続、愛犬家のマナー向上、犬のマナー教室実施。 

・ 街路樹の伐採は北 4、北 6。北 5の水路際の樹木剪定。 

・ ゴミ出しについてはまだ問題が多いので環境部で話合いたい。 

・ 総予算額：地域交付金から 61万円予定。 
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「健康福祉部」：湊先理事 

・ 高齢化社会に対応した事業の推進 

   重点項目 1．新型コロナウイルス感染防止対策を図りながら、事業の実施方法を検討する。 

   重点項目 2．「は～とバス」の利便性向上に向けて、「生活支援つつじ・春日丘」に協力する。 

  健康支援事業の継続実施と支援 

   スクエア・ステップ：月 4回・年 45回の実施。ず～っと元気体操教室：6月より年間 14回。 

  特定健診：8月 22日（日）南集会所、8月 26日（木）北集会所。集団がん検診：9月 19日（日） 

  市民センター。認知症サポーター養成講座：11月 7日（日）市民センター。こつこつ骨の健康教 

室：11月 15日、17日、19日の 3回。インボディ測定検査：前期（5月 21日、25日、27日）市 

民センター・南北集会所。後期（12月 6日、8日、10日）市民センター、南北集会所。 

  高齢者の支援事業の継続実施 

   配食サービス：第 1水曜日～第 4水曜日／月 （8月除く） 

 民生委員児童委員とのコミュニケーションを図る 

  高齢者を対象とした交流会の在り方について検討 

・ 2月 13日に 2021年度「健康福祉部事業の見直し」を行うという事で、「敬老の日のお祝」は総 

務で、「集団がん検診」「特定健診」は地域交流でという話であったが、「集団がん検診」「特定健 

診」は健康福祉で行い、南北カレー亭を地域交流に移すという形で、この資料を作成した。 

 民生委員児童委員支援は、高齢者を対象とした交流会の在り方、「陽だまり」「ふれあい」の実施、 

廃止を含めて話を詰めて行きたい。予算額は全額地域交付金から、合計 420,000円を予定。 

「生活安全部」：薬師寺理事 

・ 5月 23日（日）二次避難所開設訓練予定。7月 25日（日）二次避難所運営訓練 

（川口先生）。8月 21日（土）22日（日）救急救命講習（初心者）。9月 17日（金）防災研修会 

（大阪市防災センターへの生活安全員研修会・名張市のバス予定）。9月 26日（日）防災講演会 

（女性対象）。10月 16日（土）防災講習会（中学 1年生）。11月 11日（木）名張市防災訓練。 

・ 予算内に、テント 2張り分 220,000円追加。総額未定。 

【湊先理事】：災害時に使うブルーシートを購入して、番町に配付してはどうか。 

【安東理事】： 「つつじが丘」ではあまりないが、台風等が来た後は、ブルーシートが手に入らない 

のはよく聞く、余りかさ張らないので良いのではではないか。 

「子ども育成部」：片山理事 

・ コロナ対策を十分にして、進めて行きたい。 

・ 「子ども育成委員会」の達成化を図って行きたい。重点課題として、学校及びＰＴＡとの関係強 

化。今年は「あいさつ運動」がメインになっているので、これを前面に押し出して行きたい。 

・ 中止になった事業も多いが、今年は計画事業として上げてある。 

【本田会長】：「あいさつ運動」に関しては、重点項目に挙げてあるので、絶え間なくキャンペーンを 

   続けて行きたい。「子ども育成部」だけでなく、全体の話だと思います。「つつじっこ会議」の中 

の連携は挙げて置いて下さい。 

・ 予算額は、「子ども育成委員活動費」として、15万円上げるが、春日丘自治会と協議が必要。 

  或いは「通信交通費」とするか。 自治協議会からの予算として、一応 1,242,000円、地域交付金 

から 230,000円を予定。その他は未定。 

「地域交流部門」：本田会長 

・ 総会資料のまとめ方は、予算も含めてもう一度検討し直しをして下さい。その結果をデーターで 

送って下さい。 
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・ 南北集会所開放とコミュニティビジネスの 2つは、21年度のプロジェクトの活動を進めるため 

の、費用予算を出して下さい。この件もデーターを送って下さい。 

【肥後副会長】：予算（案）はもう一度修正して送ります。 

□ ≪審議≫ 敬老の日のお祝いについて       ・・・【江越副会長】 

  ・ 従来「健康福祉部」で行っていた事業だが、「総務部」に移行する事になり、どういった名目の 

お祝いをするか、その金額は幾らにするか。これについて審議を行いたい。 

★  慶弔規定の施行及び適用   

・ 慶弔規定（案）を配布。この規定は会則に第 19条というのがあり、従来の会則の内容が書かれ 

ている。それを基に変更するのであれば、この形で進めて行きたい。 

・ この規定の改廃は、理事会において決定し評議員会に報告するものとする。 

・ 受給資格の第 2条は、つつじが丘自治連合会会費納入の世帯主及び同居家族に対して支給する。 

・ この受給資格についても審議をして行きたい。 

・ 前回は卒寿も入っていたが、これを除いて 77歳、88歳、99歳を対象とした。 

・ 2番目に出産のお祝いとして。 

・ 小学校入学祝いとして、世帯主の子どもに対してお祝いをする。 

・ 世帯主及び同居家族が死亡した時には、香典を贈り弔電の対応をする。（同居家族の範疇は？） 

・ 火災に際しては、火事見舞いを贈る（前回は無くても良いとの意見もあったが、一応入れて置く） 

・ 人命救助等地域に住民の福利・福祉に対する多大な功績のあった場合は検討する。 

・ 定めのない事項で支出を要する場合。 

★ お祝い額  

・ 2020年度のお祝い金支出は、約 300,000円。 

・ ① 喜寿 （77歳）          1,000円 （500円の商品券 2枚） 

 米寿 （88歳）          5,000円 

 白寿 （99歳）         10,000円 （4人） 

・ ほぼ予算内で収まっているが、今後対象者が増えて来るので、予算額も変えざるを得ないのでは 

ないか。金額は「会則」に入れずに規定の中で増減を変えて行く方法が良いのではないか。 

② 出産祝い          5,000円 （新） 

③ 小学校入学祝い    5,000円 （新） 

④ 香典              5,000円 （従来通り） 

⑤ 火災見舞い       10,000円 （従来通り） 

⑥ 人命救助及び多大な功績の場合は感謝状を添えて金一封を贈る。 

⑦ 定めのない事項に関しては、随時協議検討し決定する。 

・ 同居家族（家族構成）について、制限を設ける必要があるのではないか？ 

【本田会長】：今、連合会と自治会共香典は 5,000円で、会則上は同居家族です。しかし、本当に同 

居家族でいいのかという事です。一緒に住んでいる、甥、姪が死んだから自治連合会は「香典」 

を出すのか、番町自治会は「町内」の事でもあり良しとするが、「自治連合会」としては世帯主の 

親、子どもまでとか、1親等、2親等までとかの決まりがあっても良いのではないか。3世代、甥、 

姪、同居の色々な家族があるが、同居家族と一括りでよいだろうか。 
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・ もうちょっと番町とコミュニケーションを取りながら、議論を重ねて行きたい。 

・ ここで決めたいのは、今年度予算を計上するのに、敬老のお祝い、77歳から 99歳までの 4段階 

から 3段階に絞って、と思っている。これはここで決めればいいので会則は関係ない。 

【湊先理事】：今までの 4段階から 3段階にするのであれば、今まで待っている方からすれば、何故 

なくなったのか、という事を説明出来るようにして置かねばいけないのではないか。 

・ 私案だが、白寿を無くして百歳（百寿）にすればどうか。 

・ 先程の同居家族だが、敬老の日の祝い金に関しては、名張市から住民票があれば名前が挙がって 

来る。しかし施設に入っていれば家には住んでない。こういう方は対象外にするといったキチン

とした整合性がとれるのか。又、それが解かるのか。その辺りの考え方がどうなのか。 

【安東理事】：出産祝いについて、世帯主の配偶者という言葉に捉われているが、今は色々なケース 

がある。旦那は会員だが、女性は未入籍で一緒に住んでいる等、配偶者に限定するのは如何かと 

思う。 

【友永理事】：今の意見と同じ様な物だが、世帯主が出産した場合もある。（世帯主が女性） 

    6項の人命救助の金一封は不明確なので金額を決めるか、幅を持たせるなら、5,000円～10,000

円と明記する。そうしないとその時になって又、金額を決めねばならない。 

【栗木理事】：高齢者に手厚いと感じている、若年層にも恩恵が行くように、小学校、中学校の入学 

にも祝い金を出して貰いたい。 

★ お祝い額 の決定 

・ 審議検討の結果、①については、以下の様に決定。 

・  喜寿            （77歳）       1,000円  

米寿            （88歳）       5,000円 

百寿（ももじゅ） （100歳）      10,000円  

● 今回は、この件だけを決定し、同居の定義等については、改めて検討する。 

 ● 番町自治会に対しても、弔事のみではなく、慶事についても考えるよう投げかけて下さい。 

□ 2021 年度ゆめづくり地域交付金事業申請について  ・・・【江越副会長】 

★  再申請事業計画に関する審査委員会の審査評価査定結果 

・ 全申請を出して戴いた。「北 5番町地域ビジョン」は 230,000円の事業申請が出ていたが、こ 

れに関しては承認し、10万円の交付とする。 

・ 「南 4番町防災救護隊」52,000円の申請額で、26,000円の交付。 

・ 「北 2番町地域ビジョン」160,000円の申請額で、100,000円の交付。 

・ 「南 5番町環境美化要員の次世代育成」66,254円の申請額の査定結果は、47,000円の交付だが、 

安全カバー付属品の見積りが付いていなかったので、この分は含まれていない。 

・ 「南 6番町会員相互交流」80,000円の申請額で、57,000円の交付額。 

・ 地域子ども関連事業として「南 6番町子ども育成会」は 28,000円の申請額で、20,000円の交付。 

・ 「幼稚園育友会」については、申請却下という事で 2021年度の支払いはしない。 

・ 皆さんには 5月頃に文書で知らせるが、決定した事だけをお伝えください。 

● これで「再申請完了」という事で、処理させて戴く。 
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□  「おじゃまる広場」について              ・・・【片山理事】 

・ 子ども育成部から「おじゃまる広場」について。 

・ 現在「おじゃまる広場」は月 2回開催しているが、「おじゃまる広場」の後半について、理事に 

お手伝いして貰っている、今年度 3月期は従来通りで、8時 45分集合でお願いしたい。 

・ 次年度、4月以降のお手伝いは結構ですので、運営等の方に力添えをお願いしたいといわれまし 

た。今後は「子ども育成担当」が会議等に出席します。 

● 会議には、アドバイザーとしての立場で出席する。 

● 来期からの「おじゃまる広場」での、理事のお手伝いはありません。 

≪B : 報告・連絡≫ 

□ 番町自治会総会の結果報告               ・・・【友永理事】 

・ 2月 20日現在で「番町総会」予定が出そろいました。 

・ 開催予定番町は、北が 3・4・5・9・10番町。南が 4・5・6・7・8番町。 

・ 書面決議を行う番町は、北 1・北 2・北 6・北 7・北 8・南１・南 2・南 3（南 3は会場使用する） 

・ 事務局では、この全ての会場は確保しているので、書面決議で会場を使用しない場合は、事務局 

に取り消しをお願いしたい。 

・ 又今後、予約等が出て来ると思うが、口頭ではなく書面でお願いしたい。連絡ミスを防ぐために 

エビデンスが欲しいのです。 

□ 名張市健康・子育て支援室からのサーキュレーター寄贈について ・・・【湊先理事】 

  ・ 名張市健康・子育て支援室から「まちの保健室」にコロナ対策に使用して欲しいと寄贈された。 

     高齢者対策という事で私の方に連絡があり、名張市から寄贈された物を預かり「まちの保健室」 

と相談して、南北集会所に 1台ずつ、設置してもらう事にしました。 

 ・ 「おじゃまる広場」にも 2台寄贈された。 

≪C : その他≫ 

□  カレー亭について                       ・・・【湊先理事】 

・ 2月 23日（火・祝）に予定をしていたが、18日に名張市で 11日ぶりにコロナ患者が発生した。 

・ 濃厚接触者がまだいる様だとの事で、相談の結果やむを得ず 23日は中止する事にしたが、開催 

出来るのか、出来ないのか毎回気をもむのはかなわないので、2月 23日は中止。3月 23日（火） 

も予定しているが、「広報つつじ」も 2月 23，4日が締め切りなので、中止の方向でスタッフに 

は早く話をするよういってある。 

□  3 月 27日の評議員会の日の無線連絡      ・・・【肥後副会長】 

・ 3月 27日（土）の無線連絡はありません。 

・ 3月 21日（日）の新役員の説明会には必ず持参するよう、連絡願います。 

以上 

 総務：江越  


